



FRENTE POLÍTICOS

1. Bienvenu! En el marco de los 200 años de relaciones diplomáticas entre Francia y México, que se celebrarán en 2026, se anunció la próxima visita del presidente **Emmanuel Macron** a nuestro país antes de que finalice este año. Lo anunciaron la subsecretaría de Relaciones Exteriores, **María Teresa Mercado**, y la embajadora francesa, **Delphine Borione**. **Mercado** adelantó que los equipos presidenciales buscan hacer coincidir las agendas de la presidenta **Claudia Sheinbaum** y de **Emmanuel Macron** para que el encuentro en la Ciudad de México se pueda concretar durante el mes de noviembre. En tiempos tan convulsos, este acercamiento sabe a gloria.

2. Cuenta regresiva. La presidenta **Claudia Sheinbaum**, optimista, asegura que, en 16 días, antes del 1 de agosto, México y Estados Unidos podrán alcanzar un "acuerdo global" en seguridad, migración y comercio. Confía en que la carta de **Donald Trump**, ésa que ya conocían antes de que se hiciera pública, no es más que un amague. Confiar en el respeto a la soberanía mientras se negocia bajo la amenaza de aranceles de 30% es un ejercicio de confianza mutua. Mientras tanto, **Sheinbaum** sigue apostando a que su plan B nunca tenga que estrenarse. El problema es que **Trump** sí acostumbra cumplir sus promesas.

3. Caerá. **Hernán Bermúdez Requena**, aquel empresario sin experiencia que **Adán Augusto López** colocó al frente de la seguridad en Tabasco, hoy es prófugo internacional. Buscado en 196 países

por cargos que incluyen extorsión, trata y nexos con el CJNG; su historia ya parece guion de narcoserie. **Bermúdez** pasó de cuidar penales a liderar La Barredora, según los Guacamaya Leaks. ¿Y quién lo promovió? Pues el entonces gobernador. Vía Mérida, voló de Panamá a España y luego a Brasil, pero ni la Interpol lava culpas políticas. El problema no es que huya, es que alguien así haya estado al mando. Y agárrense, porque, cuando calga, no lo hará solo.

4. Adiós reparto. La presidenta **Claudia Sheinbaum** vuelve a la carga contra los plurinominales, ése invento tan útil para colocar aliados sin competir. Ironías de la vida, la bancada de Morena está llena de "representantes del pueblo" que jamás han ganado una elección. **Citlalli Hernández**, **Sergio Gutiérrez Luna**, **Gerardo Fernández Noroña**... todos *plurts*, todos firmes en su momento en las curules gracias a una lista, no a las urnas. La Presidenta propone eliminarlos, aunque sin explicar cómo garantizará la voz de las minorías. Se trata de limpiar el Congreso, bien. Si es por congruencia, primero habría que sacar a los *plurts* de casa.

5. Indignante. Estudiantes del décimo semestre de la carrera de Medicina en una universidad particular de Veracruz podrían haber sido defraudados, pues la institución no tramitó la Opinión Técnica Académica, requisito indispensable para egresar. Desesperada, **Marisol Contreras García**, originaria de Ixhuatlancillo, dijo que, "como estudiante indígena náhuatl, sé lo que significa luchar contra el rezago educativo... Muchos hemos salido adelante con apoyo familiar...". **Maribel Díez**, madre del alumno **Aldair Santiago**, dice que "hay quienes creen que por pagar una escuela es porque las familias tienen recursos, pero no, nuestros hijos presentaron hasta tres veces examen en la Universidad Veracruzana, no los admitieron y por eso tenemos que pagar". Señora **Rocío Nahle**, ¡SOS!, esto también es gobernar.